
自己的價值觀及問政的理念，堅守不譁眾

取寵，不語出驚人，問所該問的政事，說

所該說的肺腑之言，關心大眾所關心的

事，克盡職責努力以赴。

三年轉瞬間已過。在這期間，個人曾

為宏觀衛視的開播奔走請命，並樂觀其誕

生；為核能安全，實地考察核能廠及深入

研究核能安全問題，更為核四的續建，舌

辯國內外反核人士及執政當局；為紅標米

酒囤積的風波，用盡心思，為執政當局藉

箸代籌；更為提昇中華民國在國際上的能

見度，參加過為數可觀的國際會議、首長

院長、各位同仁、各位媒體界的朋

友：

今天是本席在任期內最後一次，站在

這裡講話，心情是五味雜陳、離情依依。

三年前首度站在這裡的情景似乎仍歷歷在

眼前，轉眼間卻已接近尾聲，過去承蒙各

位先進同仁的愛護與協助，我必須要抓住

這個機會謝謝大家。由於各位的愛護，這

三年總算沒有白來，自己確實學習了很

多。個人也曾經盡了微薄的能力，為這個

深愛的國家，為二千三百萬可愛的同胞，

本乎良知，做了所該做的事。三年來依據
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出訪團及外國慶典。為鞏固及拓展外交，

亦曾追隨外交委員會的同仁，遍訪世界各

重要國家；更經常接待來訪各國的政要及

民代，共商如何促進兩國邦誼。為鞏固僑

社，團結僑心，更是僕僕風塵遍訪僑民、

台商及留學生。

當然，我也要藉此機會，在這裡謝謝

在海外辛苦奮鬥的外交及僑務工作人員，

請大家未來對他們監督鞭策之餘，仍不吝

時時給予鼓勵與支持。身為外交暨僑務委

員會的成員，我最高興的是能親自參與推

動國籍法修正案－採用父母雙系血統主

義，默許雙重國籍的存在，還有協助提高

華僑信用貸款保證基金額度，以及我國加

入世界貿易組織等等重要工作。遺憾的是

援外法制化，以及進入其他如世界衛生組

織、聯合國等國際組織，擴大參與國際社

會活動仍未竟全功，仍待努力。然而無論

如何，這一切的一切，已成過眼雲煙。同

樣的，院內人群的熙來攘往；國事論壇的

爭先恐後；院會、委員會的趕場，問政時

的面紅耳赤，酬酢中你乾一杯來、我乾一

杯去的豪情，凡此種種都在倏忽間隨風而

去，往事只能回味。

立法院三年，帶給我們同仁的是族群

間的更加了解與融合，海內外的綿密交流

與團結，城鄉間的互動與相互提攜。我們

將更加熱愛這個充滿活力的社會，也更熱

愛及支持這個充滿挑戰的國家。朋友們，

未來我們所熱愛的國家面對的挑戰是與日

俱增，隨著進入W TO，各位同仁的責任也

更加繁重，不管從今以後，是否離開這

裡，希望大家還是要繼續奮鬥下去，相信

在立法院共事三年，將使我們的友誼長

存，相互間的關愛永遠不變。

最後，敬祝院長及全體立法院同仁。

身體健康、萬事如意。謝謝。 ■

（九十一年一月十八日）

特別報導

附註：

洪讀委員係立法院國民黨籍僑選

委員（美西），於第四屆立委任期內

長期駐守外交委員會，專注於外交及

僑務議題。洪委員問政精勤，含蓄內

斂，始終秉持理性風格，以國家利益

為先。

由於洪委員為外交領事人員出

身，於立法委員任內對本部業務甚為

關切，用心良多。三年來本部所推動

之多項外交重要施政如全民外交、外

交學院、外領人員福利、援外政策、

參與聯合國策略、僑民子女就學及華

僑雙重國籍政策等，洪委員均積極參

與其中。在推動國會外交方面，洪委

員曾代表本部出訪逾三十次，遍訪本

部各駐外館處，並在外交委員會積極

邀請我駐外使節返國報告，接受質

詢，以盡國會對外交工作監督建議之

責。

洪委員問政理性，凡符合國家利

益之法案，均採支持立場。此次於立

法院審查九十一年度中央政府總預算

案期間，洪委員曾多次為本部執言，

使本部預算得以有別於其他部會，而

得免於大幅刪減。


